





Août 2016

Message aux parents d'élèves

Madame, Monsieur,

Peut-être avez-vous entendu parler du différend qui oppose les enseignants¹ de notre canton et les autorités cantonales qui veulent imposer une nouvelle grille de progression salariale. Cette lettre est destinée à mieux vous informer à ce sujet en vous exposant le point de vue des syndicats d'enseignants.

- La qualité de l'école dépend de celle des enseignants. Depuis 25 ans, leur niveau de formation a été constamment haussé, surtout depuis la création de la HEP BEJUNE. Il faut ainsi désormais au minimum 6 ans de formation et un *bachelor* pour exercer notre métier.
- Enseignant est un beau métier qui doit être pratiqué avec fierté et plaisir. C'est une clé de la réussite scolaire. S'il est déconsidéré, que l'enseignant est frustré, stressé, « grillé », au bout du compte, malheureusement, ce sont toujours les élèves qui paient la note.
- Jamais les enseignants n'ont dû travailler autant, dans des conditions toujours plus complexes, ce que les politiciens admettent... et pourtant le Conseil d'Etat veut baisser leur salaire!
- Quel que soit le type de classe où il travaille, l'enseignant neuchâtelois est assez largement moins payé que ses collègues des cantons voisins (même ceux qui partagent le même institut de formation, la HEP BEJUNE). Au primaire, par exemple,en moyenne, l'écart va passer de 1,5% à 7%. Toutes les catégories verront ainsi leurs perspectives salariales réduites.
- Non seulement l'État prive les enseignants du rattrapage qu'on leur avait promis, mais il augmente l'écart... ce qui est encore accentué par un phénomène inverse ailleurs!
- Comme tous les citoyens neuchâtelois, les enseignants déplorent les difficultés financières du canton. Au fil
 des ans, ils ont d'ailleurs fréquemment dû subir diverses mesures budgétaires (indexation, contribution de
 solidarité, etc).
- La grille salariale, c'est autre chose. Il n'est pas question du salaire pour 2017. Il s'agit d'un plan qui définit la progression des salaires sur une longue période, une carrière.
- Même si le salaire de plus de la moitié d'entre eux ne sera pas touché, les enseignants expérimentés tiennent à montrer leur solidarité vis-à-vis de leurs jeunes collègues. Beaucoup d'entre eux se joindront donc à l'une ou l'autre action prévue dans leur école ce mercredi 31 août. En tout état de cause, les syndicats veillent à ce que les actions conduites dans les écoles n'aient <u>aucune conséquence pour les familles</u> (horaire habituel, surveillance des élèves assurée, etc.).
- Une grande manifestation contre les effets de la nouvelle grille salariale aura lieu le **jeudi 15 septembre** à Neuchâtel². Vous y êtes les bienvenus si vous partagez notre refus de voir réduits les moyens dédiés à l'école.

En vous remerciant de l'attention que vous aurez apportée à la lecture de cette lettre, nous vous adressons, Madame, Monsieur, nos meilleures salutations.

¹ Nous utilisons le masculin pour alléger la syntaxe, même s'il y a une forte majorité de femmes

² Rendez-vous à 18h00 devant la gare de Neuchâtel